
Niederschrift 

über die öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Bau- und 

Verkehrsausschusses 

 Sitzungstermin: Montag, 09.09.2019 

 Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

 Sitzungsende: 20:06 Uhr 

 Ort, Raum: im kleinen Sitzungssaal des Rathauses 

Anwesend sind: 

Als Vorsitzender: 

Redelberger, Thomas, Bürgermeister  

Ausschussmitglieder: 

Barth, Tobias SPD  

Blanckenhorn, Dirk GLN  

Kiel, Johannes CDU  

Krebs, Ulrich FDP i.V.f. H.Luksic 

Lesch, Bruno CDU  

Maas, Helmut CDU  

Mailänder, Herbert SPD  

Näckel, Kilian CDU  

Schwindling, Jörg CDU  

Trappmann, Claudia SPD  

Zimmer, Reiner SPD  

Ratsmitglieder: 

Bauer, Hartmut CDU  

Flöhl, Rüdiger GLN 

Ruloff, Harry GBH 

Saar, Horst GLN 

 

Schmidt, Stefan SPD bis TOP 8 / 19:48 Uhr 

in den Ausschuss entsendete Mitglieder (§ 48 Abs.3 

KSVG): 

Franke, Jörg AfD  

Lafontaine, Hans Gerhard GBH  

Von der Verwaltung: 

Jochum, Bernhard  

Klein, Wolfgang  

Ringe, Markus  

Thewes, Heike  

Thinnes, Klaus  

Schriftführerin: 

Becker, Beate  



Entschuldigt fehlt/fehlen: 

Luksic, Oliver FDP  

 

 

Der Vorsitzende eröffnet um 18.00 die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses und stellt 

fest, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Der Bau- und Verkehrsausschuss ist 

beschlussfähig. 

 

Änderungen zur Tagesordnung liegen nicht vor. 

 

Einstimmiger Beschluss: 

 

Der Bau- und Verkehrsausschuss beschließt nachfolgende Tagesordnung: 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 

1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 24.06.2019 (öffentlicher Teil) 

  

2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

Nichtöffentlicher Teil 
 

3 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses 

vom 24.06.2019 (nichtöffentlicher Teil) 

  

4 Information zur Situation der Busverkehre in der Gemeinde Hsw. 

  

5 Vergabe von Lieferungen und Leistungen 

  

5.1 Vergabe der Elektroinstallationsarbeiten zum Umbau der St. Barbarahalle mit 

Anbau eines Feuerwehrgerätehauses 

Vorlage: BV/0081/19 

  

5.2 Vergabe der Heizungs- und Sanitärarbeiten zum Umbau der St. Barbarahalle mit 

Anbau eines Feuerwehrgerätehauses 

Vorlage: BV/0082/19 

  

5.3 Vergabe von Lüftungsarbeiten zum Umbau der St. Barbarahalle mit Anbau eines 

Feuerwehrgerätehauses 

Vorlage: BV/0083/19 

  

5.4 Asphaltarbeiten an Gemeindestraßen 

Vorlage: BV/0086/19 

  

6 Information zum Bauvorhaben DGH Holz und Anbau Feuerwehr 

 



7 Vorstellung Nachmittagsbetreuung Holz 

  

8 Mitteilungen und Verschiedenes 

 

Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 
 

zu 1 Annahme der Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrs-

ausschusses vom 24.06.2019 (öffentlicher Teil) 

  

 Beschluss bei 6 Stimmenthaltungen (4 CDU und 2 SPD): 

 

Die Niederschrift über die Sitzung des Bau- und Verkehrsausschusses vom 

24.06.2019 (öffentlicher Teil) wird in der vorliegenden Fassung angenommen. 

  

zu 2 Mitteilungen und Verschiedenes 

  

zu 2.1 Sanierung Gaststätte im Bürgerhaus Niedersalbach 

  

 Herr Lesch möchte wissen, wie weit die Sanierung der Gaststätte im Bürgerhaus 

Niedersalbach fortgeschritten sei. 

 

Herr Jochum teilt mit, dass die Elektroinstallation weiter geführt werden müsste. 

Dies sei der gleiche Unternehmer, der auch die Arbeiten in Holz ausführe und dort 

massiv mit allen Leuten im Einsatz sei. Diese Arbeiten müssten vorgezogen 

werden, da dort der Trainingsbetrieb wieder losgegangen sei. Die Arbeiten 

könnten in Niedersalbach jetzt wieder aufgenommen werden.  

 

Die Rückfrage von Herrn Lesch, ob die Planungsarbeiten abgeschlossen seien, 

bejaht Herr Jochum. 

  

zu 2.2 Baustelle in Kutzhof, Jakobusstraße 

  

 Herr Saar erkundigt sich nach der Baustelle in Kutzhof, Jakobusstraße. Dort sei 

schon seit 4 Wochen eine Stelle in der Straße abgesperrt und es passiere nichts. 

 

Frau Thewes teilt mit, dass der Bauhof diese Asphaltarbeiten ausführen würde. 

Diese Arbeiten sollen lt. Mitteilung vom Bauhofleiter nächste Woche bzw. der 

darauffolgenden Woche erledigt werden. Es würden dann im Gemeindebezirk 

einige schadhafte Stellen beseitigt. 

  

zu 2.3 Asphaltierungsarbeiten in der Berschweilerstraße 

  

 Herr Zimmer bittet die Verwaltung bezüglich der Asphaltierungsarbeiten in der 

Berschweilerstraße auch einen Beschwerdebrief an den Landesbetrieb für 

Straßenbau zu schreiben. Die Arbeiten seien nicht sinnvoll und nur durch 

Flickstücke getätigt worden. Die Senke im Bereich des Christinenhofes sei jedoch 

bei diesen Arbeiten nicht behoben worden. Er habe den Betrieb bereits 



angeschrieben und diese Arbeiten bemängelt. 

 

Der Vorsitzende teilt mit, dass letzte Woche die Information eingegangen sei, der 

LfS möchte die Berschweilerstraße bis nach Kutzhof neu asphaltieren. Nach 

Rückfrage bezüglich des Radweges, so Herr Redelberger, sei ihm mitgeteilt 

worden, der würde 1½ Jahre später gebaut. Er möchte schriftlich vom LfS 

mitgeteilt haben, dass die Asphaltierung dem dann zu bauenden Radweg nicht im 

Wege stehen würde. 

 

Herr Maas teilt noch mit, sie würden dies damit begründen, dass die Straße 

mittlerweile so schlecht sei und dies nicht mehr verschoben werden könnte.  

 

Herr Ringe fügt noch an, dass eine Kopie des Schreibens vom LfS bereits an 

Herrn Maas, Herrn Woll und auch Herrn Zimmer versandt wurde. Er bittet Herrn 

Zimmer in seinem Fach nachzusehen. 

  

zu 2.4 Krater in der Straße "Auf dem Mühlenberg" und der Paul-Theresia-

Straße 

  

 Herr Schmidt teilt mit, dass im vorderen Bereich der Straße „Auf dem 

Mühlenberg“ ein Krater sei, der notdürftig im Sommer asphaltiert wurde. Dieser 

würde jetzt langsam wieder aufgehen. Auch im vorderen Bereich Richtung Paul-

Theresia-Straße sei ebenfalls ein neuer Krater entstanden. 

 

Eine Überprüfung der Angelegenheit wird zugesagt. 

  

zu 2.5 Rattenplage im Bereich Marktplatz Heusweiler 

  

 Herr Schmidt spricht nochmals die Rattenproblematik am Marktplatz Heusweiler 

an, die noch nicht ganz beseitigt sei. 

 

Herr Thinnes teilt hierzu mit, dass es ein Prozess mit unterschiedlichen Ursachen 

sei. Auch eine Thematik seien hier die gelben Wertstoffsäcke gewesen, die im 

Bereich der Zufahrt zur katholischen Kirche gelagert wurden. Das sei in einem 

Gespräch mit der Hausgesellschaft geklärt worden. 

 

Herr Maas teilt im Bezug auf die Rattenplage noch mit, dass auch von Seiten der 

Saarbahn bei der Reinigung der Gleisanlage darauf geachtet werden müsse. 

  

zu 2.6 Kompostieranlage und Personalcontainer 

  

 Herr Blanckenhorn möchte wissen, wie der Stand der Ertüchtigung der 

Kompostieranlage und der Personalcontainer sei.  

 

Herr Ringe teilt mit, dass hinsichtlich der Kompostieranlage vor kurzem ein 

Abstimmungstermin mit dem Ing.-Büro Leibfried, Eppelborn, das die Planung 

ausführe, stattgefunden habe. Heute sei auch ein Bescheid vom Ministerium 

eingegangen, wonach ein vorzeitiger Maßnahmebeginn angestrebt werden könne. 

In diesem Rahmen sei auch ein neuer Personalcontainer geplant. 

Eine Realisierung werde bis Ende des Jahres angestrebt. 
 



  

zu 2.7 Straßenbelag in der Straße "Zum Schorren" 

  

 Herr Lafontaine sagt, in der Straße „Zum Schorren“ in Wahlschied sei letztes Jahr 

der Straßenbelag erneuert worden. Hier seien jetzt die alten Risse wieder da. Er 

möchte wissen, ob hier ein Gewährleistungsanspruch vorliegen würde. 

 

Herr Zimmer erwidert hierzu, dass hierbei keine Querrisse beseitigt werden. Dies 

seien die DSK-Maßnahmen, die werden bei niederen oder nicht viel befahrenen 

Strecken in Baugebieten angewandt. Dies würde aus Kostengründen genutzt, um 

die Grundsicherungserhaltung der Straße zu verlängern. Es würden 10 Jahre 

Garantie auf diese Arbeiten bestehen, in dem Sinne, dass die Altschäden damit 

nicht behoben würden, aber die Stabilität der Grundstraße gewährleistet bleibe.  
 

 


